

30 DE JULIO DE 2025

ACTA DE COMPROMISOS CIUDADANOS

RENDICIÓN DE CUENTAS MPCEIP 2024

COORDINACIÓN GENERAL DE PLANIFICACIÓN Y GESTIÓN ESTRATÉGICA

1. Antecedentes

Mediante Resolución Nro. CPCCS-PLE-SG-069-2021-476, suscrita el 10 de marzo de 2021 por la Presidenta del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social, se expide el “Reglamento de Rendición de Cuentas”.

Mediante Resolución No. CPCCS-PLE-SG-007-E-2025-0070 suscrita el 28 de febrero de 2025, se aprueba el cronograma para la implementación del proceso de Rendición de Cuentas del período fiscal 2024 para todos los sujetos obligados a rendir cuentas.

Mediante Decreto No. 288 suscrito el 31 de mayo de 2024, se crea el Instituto de Promoción del Ecuador - Pro Ecuador, adscrito al Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca. De igual manera se decreta que Pro Ecuador asumirá las competencias, facultades, funciones, responsabilidades, planes, programas, proyectos, representaciones y delegaciones en materia de promoción del Viceministerio de Promoción de Exportaciones e Inversiones del Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca.

2. Deliberación Pública y evaluación de la ciudadanía al Informe Institucional MPCEIP 2024.

El Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca presentó en la ciudad de Quito, el evento de deliberación pública de su gestión institucional ante la ciudadanía en el marco del proceso de Rendición de Cuentas 2024, destacando los principales hitos, acciones clave que fortalecen el aparato productivo nacional, la internacionalización de la economía y el fomento a la sostenibilidad. Adicionalmente, el evento estuvo enmarcado en recibir los aportes, comentarios o interrogantes de parte de la ciudadanía, en el evento, en mesas técnicas y en la web, sobre la gestión de esta Cartera de Estado.

El detalle del evento se desarrolló de acuerdo al siguiente detalle:

Institución: Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca – MPCEIP.

Lugar: Auditorio de la SENEKYT (Alpallana entre Diego de Almagro y Whimper)

Fecha: 11 de julio de 2025

Hora: 15h00

Canales: Canal de You tube institucional (@ProduccionEcu)

3. Sistematización de los aportes ciudadanos recibidos durante la deliberación pública.

Durante el evento de deliberación pública ejecutado por el Ministerio de Producción; Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, los ciudadanos presentaron los siguientes aportes o inquietudes:

Aporte o Pregunta de ciudadano	Funcionario que atendió el aporte ciudadano	Respuesta MPCEIP - Resumen
Aproximación comercial con Emiratos Árabes Unidos	Viceministra de Comercio Exterior - Alexia Alcívar	Los acercamientos con Emiratos Árabes Unidos iniciaron en 2024 y se consolidaron en 2025 con la gira presidencial, en la que participó el Ministro Luis Jaramillo. Gracias a esta gestión, se ha agilizado el proceso de negociaciones para un acuerdo comercial. A la fecha, se han recibido visitas de dos altos representantes de Emiratos Árabes Unidos y se han iniciado conversaciones para posibles inversiones. Los Emiratos Árabes Unidos valora los productos ecuatorianos, lo cual genera expectativas positivas para el acceso a dicho mercado.
Acceso de pymes a ferias y misiones internacionales	Directora ejecutiva PROECUADOR - Carolina Maldonado	Las empresas interesadas deben inscribirse en la Ruta del Exportador, un proceso inclusivo que abarca jóvenes, mujeres y MiPymes. Se brinda capacitación continua y se evalúan productos, marcas y empaques conforme al mercado de destino. Además, se impulsa una plataforma de inteligencia comercial para identificar oportunidades en tiempo real. Se invita a todas las MiPymes a participar en el proceso de internacionalización.
Control y vigilancia del cumplimiento de calidad	Viceministro de Producción e Industrias - Andrés Robalino	Se han fortalecido los procesos de control de calidad desde la cadena de producción. Las instituciones como Instituto de Normalización Ecuatoriano - INEN, Servicio de Acreditación Ecuatoriano - SAE, Servicio Nacional de Aduanas -SENAE y la Subsecretaría de Calidad de MPCEIP trabajan en coordinación. El control debe realizarse antes de la comercialización, no solo en percha. Se reactivarán los consejos consultivos de calidad para incorporar la voz del sector privado. También se actualizarán normas técnicas para alinearlas con las exigencias internacionales, lo que beneficiará tanto a consumidores como a productores.

Sistema sanitario y su impacto en exportaciones acuícolas y pesqueras	Viceministra de Acuicultura y Pesca - Ivanova Cereceda	El sector acuícola y pesquero representa el principal rubro de exportación no petrolera del país. En 2024 se exportaron USD 6600 millones. El fortalecimiento del sistema sanitario ha sido clave para mantener y expandir los mercados. El sistema de trazabilidad del sector permite cumplir con altos estándares internacionales. Ecuador es líder mundial en exportación de camarón y segundo en atún, lo que evidencia la necesidad de continuar modernizando los controles y aprovechar la posición geográfica estratégica del país.
-----------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

4. Sistematización de los aportes ciudadanos recibidos por canales virtuales

El evento de deliberación pública se desarrolló de manera presencial, el video fue cargado en el canal de you tube de uso institucional @ProduccionEcu. No se recibieron comentarios, inquietudes o aportes por medio de este canal, adicionales a los presentados en este documento.

5. Recepción de aportes ciudadanos posterior al evento

El Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca - MPCEIP publicó el Informe de gestión institucional y el video del evento de deliberación pública ante la ciudadanía en la página web institucional <https://www.produccion.gob.ec/rendicion-de-cuentas-2024/>. De acuerdo al Reglamento de Rendición de Cuentas vigente y considerando que el evento de deliberación pública ante la ciudadanía se realizó el 11 de julio de 2025. La institución habilitó, mesas participativas, canales virtuales y el correo institucional aportes_ciudadanos@produccion.gob.ec durante un período de 14 días para receptor opiniones, sugerencias y demás aportes a los resultados presentados durante el evento.

MPCEIP no recibió opiniones, comentarios y/o preguntas como aporte ciudadano mediante sus canales virtuales institucionales o en el correo institucional aportes_ciudadanos@produccion.gob.ec.

6. Matriz de compromisos asumidos

Durante el evento de la deliberación pública ante los sectores exportadores, industriales, emprendedores y ciudadanía en general, se recibieron felicitaciones y los aportes ya mencionados (sección 3 de este documento) sobre la gestión realizada por el Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca; en tal sentido, no se ha generado compromisos ni por parte de la ciudadanía ni por la institución, debido a que no se recibieron propuestas o consultas por parte de los sectores empresariales, usuarios y ciudadanía en general, posteriores al evento de deliberación pública.

7. Firmas de responsabilidad

Elaborado por:	Validado por:	Aprobado por:
Fernando Avila Pinzón Especialista de Planificación y Seguimiento	Cristina Vásquez Baque Directora de Planificación y Seguimiento	Jacqueline Cuadrado Idrovo Coordinadora General de Planificación y Gestión Estratégica